

Vida Nacional

ABRIL, 1957

Congreso Nacional.- En la noche del Viernes Santo, 19 de abril, quedó instalado el Congreso para las sesiones de 1957. Fué elegido Presidente del Senado el Dr. Arturo J. Brillembourg; de la Cámara de Diputados, el Dr. Ricardo Mendoza Aguilera. Se anuncia la discusión inmediata de las leyes: de Estatuto Electoral, de Presupuesto Nacional, de Aduanas, de Arancel de Aduanas, de Ejercicio de la Profesión de Abogado, de Ventas con reserva de dominio, y la de Fideicomiso.

Mensaje Presidencial.- El día 25 de abril, en solemne sesión celebrada en las horas de la mañana, el señor Presidente de la República, presentó al Congreso su Mensaje Anual. El General Marcos Pérez Jiménez hizo con esta ocasión una densa síntesis de la labor administrativa del Ejecutivo Nacional. En ella se recogen cifras y datos que conocen nuestros lectores de estas crónicas mensuales de Vida Nacional. Sin embargo, vamos a espigar en el Mensaje Presidencial algunos informes que han quedado imprecisos en nuestras informaciones.

Entre las obras de gran envergadura concluidas durante el año menciona el Presidente: el Sistema de Riego del Río Guárico; el Canal Exterior de la Barra del Lago de Maracaibo; y la Aducción de Aguas del Río Tuy al Acueducto de Caracas. Otras, mencionadas en segundo plano son las nuevas carreteras troncales: Falcón-Zulia; Lagunillas-Carora; El Pao-Dos Caminos; Tocuyito-Bejuma-Chivacoa; Calabozo-San Fernando.

Los nuevos hoteles nacionales: Barinas, Maracay, Mérida, Pico del Avila, San Cristóbal.

El Teleférico del Avila con su comunicación hasta el Litoral.

Los nuevos grupos de edificios para el mejoramiento de la vivienda: 50 en Caracas, 14 en el Litoral; 23 en Maracaibo, etc.

Adquirieron Carta de Naturaleza

6.671 personas y se autorizó el ingreso de 64.000 extranjeros.

En el ejercicio fiscal 1955-1956 los ingresos alcanzaron a Bs. 3.201.177.609, 20 y los egresos a Bs. 3.055.273.412,41.

El día 31 de diciembre último había en el Tesoro Nacional Bs. 1.315.393.138, 35.

La recaudación de las rentas aumentó en 218 millones de bolívares, por concepto de impuestos sobre la renta, renta interna y aduanas.

Para 1948 la administración de los servicios portuarios tenía un déficit de Bs. 28.841.854,00. En 1956 se transformó en un excedente de Bs. 10.524.502,00.

Las Fuerzas Aéreas se aumentaron con un escuadrón de caza y las Navales, con los destructores "Aragua", "Almirante Clemente", "General Juan José Flores", "General José Trinidad Morán" y "Almirante Brión".

Se otorgaron 169 becas para cursar en el exterior estudios de química industrial, administración comercial, economía e ingeniería en sus diferentes especialidades.

Se inscribieron en el registro respectivo 161 nuevas industrias.

Se completaron estudios sobre condiciones de suelo en 10 millones de hectáreas.

Se importaron 5.000 productores de razas puras, destinados a la mestización.

El promedio mensual de producción de oro fino subió de 92.625 gramos en 1953 a 179.123 en 1956.

Industria Petrolera.- El incremento de la explotación fue de 14,2% con respecto al año de 1955. En 1956 hubo un promedio de producción de 2.456.785 barriles.

Las reservas de petróleo experimentaron un aumento neto de 12,25 por ciento, y las de gas de 19,26 por ciento. Subió en más de 25 por ciento la capacidad de inyección de gas, lo cual producirá una recuperación adicional de 415 millones de barriles de petróleo.

A mediados de 1956 se formalizaron las primeras licitaciones para nuevas concesiones de hidrocarburos las cuales fueron de 111.713 hectáreas de explotación en el lago de Maracaibo y de 190.000 en zonas fronterizas.

Las concesiones otorgadas desde 1943, año de la promulgación de la Ley de Hidrocarburos, hasta junio de 1945, dieron los siguientes promedios por hectárea: Bs. 2,28 por la primera anualidad de exploración y Bs. 61,44 por impuesto inicial de explotación.

En las concesiones otorgadas en 1956 los promedios por hectárea son:

Bs. 150,00 por la primera anualidad de exploración en las zonas fronterizas y Bs. 8.479,61 por impuesto inicial de explotación en el lago de Maracaibo. Este último es el más alto de su especie registrado en el mundo.

Para fines de diciembre próximo pasado habían ingresado al Tesoro Nacional Bs. 975.787.752,00 por nuevas concesiones.

El Instituto Venezolano de Petroquímica otorgó 67 becas para estudios en centros de enseñanza nacionales y del exterior.

Se construyeron 591 kilómetros de carreteras, se pavimentaron 449 y se estudiaron 983.

Se dieron al servicio 3.429 metros de puente.

Se construyeron sendos grupos escolares en Los Dos Caminos, El Valle, Macuto, Puerto Cabello, Santa Bárbara del Zulia y Valera.

Se construyeron los edificios para las Facultades de Humanidades y de Arquitectura y Urbanismo, y para laboratorio de Física, en la Ciudad Universitaria.

Se construyeron las edificaciones para los hospitales de Ciudad Bolívar y Valera; unidades sanitarias de Barquisimeto, Ciudad Bolívar y Maracaibo; Albergue de Menores en San Felipe, y Casa de Observación de Menores en Los Chorros.

Hubo un aumento de 2.629 cursantes de educación pre-escolar y de 142 jardines de infancia.

Se dieron al servicio 12 nuevos grupos escolares, por lo cual aumentó en 8.300 el número de alumnos de educación primaria que estudian en locales adecuados.

Concurrieron 23.700 alumnos más a las escuelas primarias, y el promedio de asistencias llegó en las nacionales al 84,4 por ciento.

Hubo un aumento de 1.514 alumnos de educación normal. La cantidad de éstos es de 6.280.

Egresaron de las escuelas normales 979 maestros, o sea 148 más que en 1955.

Otros 427 maestros en ejercicio, obtuvieron el título de maestros graduados. Hubo un aumento de 5.514 alumnos de educación secundaria, con lo cual la cifra se elevó a 44.433.

Se crearon 40 planteles de educación secundaria. El total es de 264.

La inscripción de estudiantes universitarios fue de 9.184, con un aumento de 1.405 en relación a 1955.

Las actividades del Instituto de Previsión y Asistencia Social de personal

del Ministerio de Educación alcanzaron a 9,5 millones de bolívares.

Entraron en funcionamiento 856 camas en hospitales y sanatorios, con lo cual se dispone actualmente de 21.800.

No se registró ningún caso de viruela en el país.

Las defunciones por malaria descendieron de 19 en 1955 a 7 en 1956, por lo que el coeficiente de mortalidad respectivo bajó de 0,33 a 0,12 por 100.000 habitantes.

El coeficiente de mortalidad por tuberculosis descendió de 32 en 1955 a 22,8 en 1956 por 100.000 habitantes.

Las cifras provisionales sobre los principales índices demográficos en 1956 son:

Coeficiente de mortalidad general por 1.000 habitantes, 10,02.

Coeficiente de natalidad por 1.000 habitantes, 48,1.

Coeficiente de mortalidad infantil por 1.000 nacidos vivos, 66,7.

Se implantaron servicios de Seguro Social en zonas de los Estados Carabobo, Falcón, Miranda y Zulia. El aumento de trabajadores beneficiados fue 72.000.

La Compañía Anónima Venezolana de Navegación aumentó la capacidad de carga en 4.236 toneladas y obtuvo un beneficio neto de Bs. 1.791.873,00, contra un promedio anual de 6 millones de bolívares de pérdidas en años anteriores.

Los homicidios disminuyeron de 53,23 por cada millón de habitantes en 1955 a 44,04 en 1956, lo que significa una reducción de 12 por ciento.

La contribución para el culto católico, en cuanto a construcción y reconstrucción de templos, ayuda para adquisición de mobiliarios y ornamentos y aportes para congresos y otras celebraciones fue de Bs. 5.646.000,00.

Logramos el más alto porcentaje en materia de aplicación útil de ingresos. Las obras entregadas al servicio público representan el 57,11 por ciento de las rentas nacionales de 1956; por eso, repetiré que ningún gobierno en Venezuela había presentado obras tangibles por más de 15 por ciento de los ingresos, y en el mundo ningún gobierno ha sobrepasado el 30 por ciento.

Logramos igualmente, como ya lo dije, el más alto promedio del mundo en materia de impuestos iniciales sobre nuevas concesiones de hidrocarburos.

De acuerdo con publicaciones internacionales autorizadas, el producto na-

cional por habitante en Venezuela es el más alto de América Latina. Somos también el país de América Latina cuya producción industrial señaló la tasa de crecimiento más alta, y encabezamos dicha producción, entre otras, en cemento y manufacturas de caucho.

OTRAS NOTICIAS.

Trabajo.- Quedó por fin cerrado el Contrato Colectivo de los obreros del Hierro con la Orinoco Mining. Salario mínimo, Bs. 18,55; aumento del 10 por ciento para los empleados que ganen menos de 2.000 mensuales; 28 días de vacaciones.

Trabajo. Nuevo Gobernador del Estado Miranda: Cnel. José Victoriano Zambrano; Gobernador del Estado Guárico: el Coronel Roberto Casanova.

Justicia.- Una nueva Cárcel de Mujeres, que será un establecimiento modelo en su género, quedará concluida para fines del presente año en las inmediaciones de Los Teques. Tendrá una capacidad de albergue para 300 reclusas, cifra que representa el triple de la población actual.

Agricultura y Cría.- El alto valor de nuestra moneda hace que el arroz producido en Venezuela alcance el doble del precio internacional. Por ello la Corporación de Fomento ha elaborado el plan arrocero con miras a asegurar estrictamente el abastecimiento del país.

La producción de papas criollas en el presente año será también suficiente para abastecer plenamente el mercado nacional.

La producción de pescado en 1956 ha sido de 61.000 toneladas con un valor de 38.000.000 de bolívares.

Hacia la industrialización de Venezuela.

Las nuevas instalaciones de la General Motors de Venezuela podrán montar 18.000 vehículos por año.

El monto actual de la Electricidad de Caracas, alcanza casi a 400 millones de bolívares. Las ganancias del último semestre fueron de 15 millones. Iniciarán próximamente nuevas instalaciones en Tocoa y El Convento por valor de 31 millones de bolívares.

Los beneficios de la C. A. Cervecería Nacional fueron en el segundo semestre de 1956 de Bs. 6 millones; las ventas sumaron 52 millones; bolívares 12 millones fueron pagados en impuestos. Las erogaciones totales del año ascendieron a 54 millones.

La Cigarrera Bigot, acaba de inaugurar una nueva fábrica en Caracas que ha costado 18 millones de bolívares.

La C. A. Venezolana de Cementos anuncia una nueva inversión en su Industria de Bs. 24 millones. Esta Empresa, que se inició en 1946 con una producción de 300 mil sacos, alcanza actualmente a los 22 millones de sacos anuales y da trabajo a 1.200 obreros.

La empresa norteamericana Allegheny Ludium Steel Corp. proyecta una planta manufacturera de acero en tipo satisfactorio para la demanda latinoamericana.

La Firestone Venezolana produce actualmente 200.000 cauchos por año y estudia la posibilidad de exportación a otros países.

La Casa Domecq, España, asociada a Industrias Pampero, de Venezuela, se propone instalar una planta productora de brandy en Ocumare del Tuy a base de zumo español, con un capital inicial de 3 millones de Bs. y una producción anual inicial de 25 mil cajas.

La empresa japonesa "Toyota Motor Sales Co.", instalará próximamente en Venezuela una planta de ensamblaje y fabricación de repuestos.

Finanzas.- Las inversiones que tiene Norteamérica en toda la América Latina alcanzan a 6.000 millones de dólares. La mitad, es decir, 3.000 millones, están representados en Venezuela.

Obras Públicas.- Para la Feria Expositiva de Caracas, 1960, se proyectan algunas obras espectaculares. Entre otras una torre de televisión de 800 metros de altura, con mirador y restaurant a 700 metros.

El Ministerio de Obras Públicas proyecta la realización inmediata de 3 túneles importantes; uno de unión entre el Paraíso y el Cementerio, en Caracas, de 600 metros de longitud y doble vía; otro, de 500 metros, entre los kilómetros 56 y 57 de la autopista Tejerías Valencia; y el ya anunciado entre Caracas y el Litoral, atravesando El Avila.

El Ministro de Hacienda Dr. Pedro Guzmán, colocó la primera piedra de una nueva ciudad (Salaraya), en la Península de Araya.

En Maracaibo se construirá con un costo de 40 millones de bolívares un monumental Edificio Nacional, donde

estarán ubicadas todas las oficinas ministeriales.

Petróleo.- Nuevas Zonas Petroleras.- El Delta Amacuro y el propio cauce del Río Orinoco se van a convertir en importantes zonas petroleras.

En la Finca Yucatán, a 10 kms. de Barquisimeto, cuando se estaba perforando un pozo de agua, se halló, casualmente, un yacimiento petrolero, que ha revalorizado el terreno hasta un valor de 6 millones de bolívares.

La cuenca petrolífera de Barinas se estima que rendirá próximamente 300 mil barriles diarios.

Tres compañías petroleras han solicitado concesiones de 154 mil hectáreas en el Golfo de Paria.

Ya no importará Venezuela de Aruba y Curazao la gasolina de alto octanaje para aviones y superconstellations. La suministrará la Creole desde su refinería de Amuay (Paraguaná).

La apertura del Canal de Suez no ha producido mella en la exportación del petróleo venezolano. Aunque se supone que implicará próximamente un reajuste en nuestra producción.

Población.- Próximamente llegarán a Venezuela 5.000 refugiados de nacionalidad Húngara.

En diez años han entrado en el país 500.000 extranjeros. Hay en Venezuela 144.000 italianos; 132.000 españoles; 40.000 norteamericanos; 35.000 portugueses y 25.000 colombianos. En diez años se han nacionalizado 25.000 extranjeros.

El promedio de vida de los venezola-

nos es actualmente de 52 años; y se calcula que dentro de 15 años podrá elevarse a 67.

Mientras aumenta la población urbana en forma extraordinaria la población rural ha descendido al 37 por ciento, como consecuencia de la mecanización del agro.

La Ciudad de Caracas.- Los turistas califican a Caracas como "la ciudad del modernismo fulgurante"; y los que la han visitado en años sucesivos en el último lustro quedan asombrados de su transformación. Pronto quedará incorporada al área metropolitana la sección del Litoral, comunicada por la Autopista Caracas-La Guaira, el Teleférico del Avila y el futuro túnel del Avila. En otra dirección los límites alcanzarán hasta las poblaciones de Guarenas, Baruta y Antimano.

Con estas incorporaciones la ciudad caminará rápidamente hacia los 2 millones de habitantes.

Vida Religiosa.- En los días de Pascua se ha celebrado exitosamente en Caracas, la Semana de la Biblia, sobresaliendo extraordinariamente las conferencias dictadas por el Jesuita colombiano P. Carlos Bravo sobre "Los manuscritos del Mar Muerto".

En la Urbanización Los Chaguaramos de Caracas se está construyendo una de las iglesias más grandes de Latinoamérica, réplica naturalmente modesta, de la basílica de San Pedro de Roma.

Se anuncia la iniciación del proceso de beatificación de la Madre Emilia de San José, fundadora, en Venezuela, de las Hermanitas de los Pobres.

